

Période du

10 Novembre 2025 au 16 Novembre 2025

Commune de

Bavilliers

LA REVUE DE PRESSE



Lundi 10 Novembre 2025

Bavilliers

Une aide à la maîtrise des outils informatiques à la médiathèque

L'Est Républicain – 10 nov. 2025 à 21:31 – Temps de lecture : 1 min



Les aînés prennent plaisir dans les ateliers d'informatique.

Chaque lundi après-midi, une dizaine de retraités participent à des ateliers numériques à la médiathèque. Ces séances, animées par Jean-Baptiste Deperne, animateur multimédia, visent à faciliter l'usage du numérique au quotidien. Navigation sur internet, usage du smartphone ou gestion de photos font partie des thèmes abordés.

Depuis deux ans, l'animateur est épaulé par Jean-Paul Rigoulet, un ancien salarié d'Alstom passionné d'informatique. Cette aide permet un meilleur accompagnement personnalisé. « L'important, c'est que personne ne se sente perdu et qu'il reparte avec la satisfaction d'avoir appris quelque chose d'utile », souligne Jean-Baptiste Deperne.

L'inscription coûte 15 € par trimestre et inclut l'accès à toutes les ressources de la médiathèque.

Lundi 10 Novembre 2025

Bavilliers

Trois séances gratuites pour s'initier au karaté avec Bavilliers Nakama

Le club de karaté Bavilliers Nakama dispense des entraînements hebdomadaires au dojo Guy-Mercelat. Cette association, qui vise à promouvoir la discipline auprès de tous les publics, propose trois séances gratuites jusqu'à fin novembre.

L'Est Républicain – 10 nov. 2025 à 21:31 – Temps de lecture : 2 min



Une séance pour les plus jeunes avec les trois enseignants.

Le club de karaté Bavilliers Nakama organise des entraînements au dojo Guy-Mercelat, situé à proximité du gymnase. Les séances sont proposées dans le cadre des activités du Foyer communal de la ville.

Un nom symbolique

Crée par un groupe d'adhérents passionnés, l'association a choisi de s'intituler « Nakama », un mot japonais signifiant « amis ou compagnons ». « Un nom symbolique du lien qui nous unit », précise Thierry Romano, président de la structure.

« Le karaté, c'est avant tout une école de vie »

Thierry Romano, président du club

Le club repose sur une équipe pédagogique expérimentée, composée de trois ceintures noires. Les cours s'adressent aux enfants, adolescents et adultes, quel que soit leur niveau.

« L'objectif est clair : faire découvrir et rayonner la pratique du karaté, dans un esprit de discipline, de respect et de convivialité », affirme le président. Il ajoute : « Le karaté, c'est avant tout une école de vie. Chacun progresse à son rythme, se développe personnellement, dans un esprit de respect mutuel. »

Mardi, jeudi et vendredi

Les entraînements ont lieu chaque mardi, jeudi et vendredi, de 18 h à 19 h pour les plus jeunes, puis de 19 h 15 à 20 h 30 pour les adultes.

Le club propose en outre jusqu'à la fin du mois de novembre trois séances gratuites pour toute personne souhaitant découvrir la discipline.

Jeudi 13 Novembre 2025

Bavilliers

Accueil périscolaire : débats houleux au conseil municipal

Le conseil municipal de Bavilliers s'est réuni mercredi. Le changement dans l'organisation de l'accueil périscolaire à l'école élémentaire a suscité de vives réactions de l'opposition.

L'Est Républicain - 13 nov. 2025 à 19:05 - Temps de lecture : 2 min



Le conseil municipal de Bavilliers s'est réuni mercredi. Photo d'archives Michaël Desprez

La modification de l'accueil périscolaire à l'école élémentaire a été au centre des débats au conseil municipal de Bavilliers qui s'est tenu mercredi.

Une fois n'est pas coutume. L'opposition a ouvert les débats dès l'approbation du procès verbal du dernier conseil. Claire Pfauwadel a dénoncé une réduction de l'offre dans le service d'accueil périscolaire. « Contrairement à l'engagement de la municipalité, on constate une détérioration du service. Les ateliers trimestriels étaient très appréciés. Ils permettaient de découvrir la cuisine, le théâtre, l'escalade », a-t-elle déclaré.

« Ma porte est ouverte et je n'ai reçu aucune doléance des parents »

Josiane Haasz-Juillard en charge de l'éducation a rétorqué : « La municipalité a souhaité modifier les accueils du soir pour mutualiser toutes les activités. Celles-ci sont regroupées sur un seul créneau de 16 h 15 à 18 h avec inscription via le nouveau portail famille. Les parents sont libres de venir récupérer leurs enfants durant cette période. Les enfants peuvent choisir entre devoirs, activités ludiques et sportives ou temps de détente sous la surveillance d'une équipe d'animateurs investis. Il est évident que les élus sont attentifs avant toute autre considération politique. »

Claire Pfauwadel a poursuivi : « Vous prétendez que rien n'a changé. Les parents en parlent devant l'école et les parents élus relaient ce manque en conseil. » Quant au maire Eric Koeberlé, il a déclaré : « Ma porte est ouverte et je n'ai reçu aucune doléance des parents. »

Une étude pour la maternelle lancée

Au fil du conseil municipal, l'école a encore été au centre des préoccupations. La municipalité a demandé une étude pour l'école maternelle, concernant la réfection de la toiture, l'agrandissement de la restauration scolaire et l'isolation du bâtiment. Coût : 8 700 €.

« Cinq ans plus tard, vous lancez une étude de rénovation », a déclaré Paulin Chevillon, avant de demander la commande exacte adressée à l'architecte et dans quel délai. « La réponse est d'ici la fin de l'année. »

Vendredi 14 Novembre 2025

Bavilliers

Le foyer communal en visite dans la vallée de Saint-Amarin

L'Est Républicain – 14 nov. 2025 à 18:22 – Temps de lecture : 1 min



Devant la meule à écraser les cerneaux

La section « sorties découvertes » du foyer communal de Bavilliers (FCB) a proposé à ses adhérents, pour ce mois de novembre, des visites dans la vallée de Saint-Amarin (68). Le programme a séduit une soixantaine de personnes, qui ont pu visiter, le matin, à Storkensohn, un antique moulin à huile de noix, créé en 1732 et entraîné par la force d'une roue hydraulique. Une dégustation et la visite de la maison de l'ouvrier-paysan complétaient cette matinée. A Saint-Amarin, le groupe a ensuite rendu visite à Cansimag, fabrique de gâteaux apéritifs, à la pointe de la technologie, produit des flûtes feuilletées torsadées sur deux lignes de production automatisées. La prochaine sortie aura lieu le 18 décembre, l'après-midi seulement, et proposera une visite guidée du musée sundgauvien, suivie de la visite contée de la Forêt enchantée.

Bavilliers

Conseil municipal : décisions et nouveautés pour la rentrée

L'Est Républicain – 15 nov. 2025 à 19:24 – Temps de lecture : 1 min

Après le débat concernant l'accueil périscolaire (ER 14 novembre), le conseil municipal a retrouvé son calme et les rapports à l'ordre du jour ont été adoptés à l'unanimité.

Après la démission de Gérald Loridat, membre du groupe « Bavilliers c'est vous », Christine Bertin-Denys, occupant la 14^e place de la liste, intègre le conseil municipal.

Suite à la mutation d'un agent de maîtrise affecté aux espaces verts, la municipalité procède au recrutement d'un agent technique. Le jury municipal doit se prononcer très prochainement.

Les frais de scolarité ont été fixés à 723,43 € pour un élève en maternelle et 547,04 € en élémentaire, soit des tarifs identiques à ceux de 2023/2024 et à ceux appliqués à Belfort.

Les ouvertures dominicales des commerces ont été reconduites en décembre 2026, soit du dimanche 29 novembre au dimanche 27 décembre.
